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登米市教育委員会７月定例会議会議録 

会議の名称 平成３０年第８回登米市教育委員会７月定例会議 

開催日時 

 

 

平成３０年７月１９日（木） 

午前 ９時３５分 開会 

午前１０時２５分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎２階 ２０１会議室 

教育長氏名 教育長 高橋 富男 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香 

委員 須藤 勝子 

欠席委員 なし 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

教育部長 大柳 晃 

教育部次長 佐藤 嘉浩 

教育部次長兼学校教育管理監 及川 幸男（欠席） 

教育総務課長 小林 和仁 

学校教育課長 遠藤 貞 

活き生き学校支援室長 菅原 栄夫 

生涯学習課長 日野 幸紀 

文化財文化振興室長 小野寺 和伸 

書記 教育総務課 課長補佐 佐々木 清晴 

議題 報告第１３号 一般事務報告について 

議案第３３号 登米市スポーツ推進委員の委嘱について 

議案第  号  

議案第  号  

議案第  号  

会議結果 報告第１３号 承認 

議案第３３号 決定 

議案第  号  

議案第  号  

議案第  号  
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

小林教育総務

課 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

日野生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

（開会（午前９時３５分）） 

 ただ今から、平成３０年第８回登米市教育委員会７月定例会議を開

会します。開会時間は午前９時３５分とします。 

  

前回までの会議録の承認を求めます。 

 

（６月２５日定例会議の会議録を説明） 

 

 

会議録の説明が終わりました。この内容についてご異議ありません

か。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、１番 畠山委員、５番 須藤委員にお

願いします。 

 

日程第１、報告第１３号「一般事務報告について」を上程します。

「教育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

 （一般事務報告について、平成３０年６月２５日から７月１８日ま

での会議・行事等への出席状況やその概要などについて、別紙資料１

及び資料１－②に基づき、教育長より報告） 

 

一般事務報告が終わりました。この件についてご質問ありませんか。 

 

 簡単な説明でありましたので、何点かご質問いたします。 

４番の公民館運営審議委員会での協議の中の各公民館・ふれあいセ

ンター事業の実施状況について、９番の管内教育長会議の連絡並びに

協議での協議内容について、１４番の土曜日等学習教室評価検証委員

会の協議内容について、２０番の青少年問題協議会で、指導主事が「生

徒指導の状況」について話した内容について、２４番の学力向上対策

検討委員会での「登米市の学力向上対策について」どういう話があっ

たのかお聞きします。 

 

４番について、日野生涯学習課長より説明させます。 

 

委員の方からは、公民館に依頼している事業について、開催方法、

開催回数がまちまちである、地域の特色によって違っている、青年事

業が集めにくくなっている、人口減少により子ども達の数が減ってい

るなどについて話がありました。 

単独の公民館だけではなく、石越公民館と迫公民館との青年事業の

ように複数の公民館での共催の検討や事業の広報・周知の仕方の工夫

が必要ではないかとの意見をいただきましたので、今後は公民館の担

当者会議で協議しながら改善をしていきたいと考えております。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

菅原活き生き

学校支援室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

畠山委員 

 

 

菅原活き生き

学校支援室長 

 

畠山委員 

 

高橋教育長 

 

菅原活き生き

学校支援室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

菅原活き生き

学校支援室長 

 

 

９番については、私からお話しします。中里所長さんからは、教員

の広域的な人事を行いたいとのことでした。２点目は、５０歳代の教

員が多く偏っているため、若い世代の教員を伸ばし、育てていきたい

との話でした。 

この２点について行っていきたいので、協力をお願いしたいとのこ

とでした。 

 

１４番については、菅原活き生き学校支援室長より説明させます。 

 

主な３点についてお話しいたします。まず１点目は、大事なことは

家庭での学習習慣の確立であり、そのことが行く行くは、学力向上に

つながっていくので、継続して学習の場をしっかり提供していただき

たいとの意見がありました。 

２点目は、学習の様子を保護者にしっかり見てもらうことでさらに

理解が深まり、その後、子供一人だけで通い続けるようになったとの

ことでした。 

３点目は、アンケート結果から高校生になっても学習教室に参加し

たいとの要望があったということです。 

 

次に２０番について説明をお願いします。 

 

２０番については、説明よりも資料があれば、後で提供していただ

きたいのですが、資料はありますでしょうか。 

 

資料はございます。 

 

 

それでは、資料をいただきますので、説明はいりません。 

 

 次に２４番について説明をお願いします。 

 

 昨日行われました学力向上対策検討委員会の内容について、３点ほ

どお話しいたします。 

 まず、１点目ですが、各学校の学力向上への様々な取組について、

活き生き学校支援室のホームページ等から紹介したり、業務改善を促

すことは非常に評価できるのではないかとのご意見をいただきまし

た。 

 ２点目でございます。児童生徒が使用するタブレットの導入やスズ

キ校務のソフト導入など、子供たちの学びを深め、学校の事務量を減

らすことに市から多くの予算的支援をいただいていると思うとのこと

でした。 

 ３点目は、加賀野小学校では、学力向上研究指定を受け、学力向上

への取組を行っているが、学力だけでなく、体力も同時にしっかり育

てていきたいとのご意見を頂戴しております。 

 また、教育研究所長からは、せっかく受けた研修を現場でどれだけ

活かせるかという点も鍵ではないかとの意見でした。 

 

 委員は全員出席したでしょうか。 

 

 １０名全員出席しております。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

高橋教育長 

 

大久保委員 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

 

 

菅原活き生き

学校支援室長 

 

日野生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

佐竹委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺文化財

文化振興室長 

 

 

 

 この検討委員会で話し合われたことが、どのように学校の教員に伝

わり、子供たち一人一人の学力向上に結びつくかが重要であると思い

ます。話し合いだけに終わらせないようにお願いしたい。 

 

ほかに、ご質問はありませんか。 

 

 資料１の行事で、６月２６日から２８日まで人事評価に係る学校長

面談とありますが、これは、それぞれ学校長さん方の掲げる目標につ

いて話し合われたのでしょうか。 

 

 全学校長と、私と及川教育部次長兼学校教育管理監の２人で面談を

させていただきました。その内容は、学校長の学校経営について意見

を聞き、最初に立てた目標の達成状況等について、年２回のアドバイ

スを行うものです。 

 

ほかに、ご質問はありませんか。 

 

 ４番の公民館運営審議委員会ですが、公民館によって一生懸命に特

色のある事業を行っているところや、例年同様の事業を行っていると

ころと違いがあるようですので、職員の総合的な研修を開催してはど

うでしょうか。 

また、１４番の土曜日等学習教室で、夏休みの学習教室があるとい

うことですが、大学生のボランティアは来るのでしょうか。 

 

 本年度は、夏休みに１名が来る予定となっております。なお、２学

期からは平日にもう１名増えて計２名となる予定です。 

 

 市としましては、旅費も補助をして資格取得を促しているところで

すが、全公民館に社会教育主事が配置されている状況ではなく、全く

いないところや複数人いるところもございます。 

研修会についてですが、未資格者の方にはその研修会も敷居が高い

と思われて参加していない状況であると認識しております。今後は、

各公民館から１名ずつ参加してもらうことや資格取得の年次計画を出

してもらうことなど、指定管理者に任せきりではなく、こちらからも

アプローチが必要と考えております。 

 

ほかに、ご質問はありませんか。 

 

 ６番の歴史博物館の企画展についての感想を述べさせていただきま

す。 

 小学生と中学生の子供を連れて企画展に行ってきましたが、登米市

の歴史や魅力について知ることができました。その時は、私達家族の

みしかいなったので、もっとＰＲをすれば登米市のすばらしさを伝え

ることができるのでないかと感じました。 

１４番の土曜日等学習教室については、塾に行っていなくても成績

が優秀な子供もいるように、家庭での学習習慣が大切ということに同

感しました。 

 

 各学校にも本日お配りしたこのチラシを配布し、周知をお願いして

おります。また、はっとエフエムでも番組で１週間録音したものを放

送してもらいＰＲをしております。 

 企画展のお知らせについては、市のホームページでも紹介しており



- 5 - 

 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

大柳教育部長 

 

日野生涯学習

課長 

 

高橋教育長 

 

 

大久保委員 

 

 

 

日野生涯学習

課長 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

ますが、今後はショートムービーのような動画の形も検討していきた

いと思います。 

 

博物館ですばらしい企画展を企画すると閲覧者も増えるし、学芸員

の方が頑張っていると思います。職員の方は大変だと思いますが、展

示替えをするなどリピーターが増えるような工夫が必要であると思い

ます。 

 

ほかに、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第１３号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第１３号「一般事務報

告について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第２、議案第３３号「登米市スポーツ推進委員の委嘱について」

を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

 （議案を朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

スポーツ推進委員規則の第２条にスポーツの実技の指導を行うこと

が職務として規定されていますが、この方の得意なスポーツについて、

差し支えなければ教えていただきたい。 

 

教育事務所の資料では、特技としまして「水泳」となっております。 

 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第３３号「登米市スポーツ推進委

員の委嘱について」は、原案のとおり決定することにご異議ありませ

んか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第２、議案第３３号「登米市スポ

ーツ推進委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することとしま

す。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

高橋教育長 

 

 

小林教育総務

課長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、平成３０年８月２４日（金）の午後１時３０分開催でお願

いしたいと思います。 

会場については、後日改めて通知いたします。 

 

平成３０年８月２４日（金）の午後１時３０分から行うことにご異

議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の会議の日程は、平成３０年８月

２４日（金）の午後１時３０分から行うことで決定します。 

 

午前１０時２５分、閉会を宣言します。 

 

大変ご苦労様でした。 

 

 

 

その他 

 

以下の４件について、資料に基づいて事務局から説明し、内容を確

認していただきました。 

 

（１）「６月の生徒指導状況について」 

 

（２）「平成３０年度全国学力・学習状況調査 登米市自校採点集計

結果について」 

 

（３）「登米市総合教育会議について」 

 

（４）「登米市立小中学校等再編構想について」 

 

 

散会（午前１１時４０分） 

 

 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

               平成３０年  月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

        委 員               ㊞ 
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その他の概要 

 

（１）６月の生徒指導状況について（菅原活き生き学校支援室長 説明） 

    ・資料３により６月の生徒指導状況について説明を行う。 

 

（２）平成３０年度全国学力・学習状況調査 登米市自校採点集計結果について 

（菅原活き生き学校支援室長 説明） 

   ・資料４により平成３０年度全国学力・学習状況調査 登米市自校採点集計結果について

説明を行う。 

 

（３）登米市総合教育会議について（小林教育総務課長 説明） 

    ・資料５により第７回総合教育会議について説明を行う。 

 

（４）登米市立小中学校等再編構想について（小林教育総務課長 説明） 

    ・資料６により登米市立小中学校等再編構想について説明を行う。 


